



Wolfgang Amadeus Mozart



gelesen und bearbeitet von:
am:



Wann trat Mozart erstmals öffentlich als Pianist auf und wie alt war er damals?







Welche Hoffnungen hegte Mozarts Vater als er mit Mozart dreimal nach Italien reiste? Wurden diese Hoffnungen erfüllt?









Wolfgang Amadeus Mozart

Wolfgang Amadeus Mozart wurde am 27. Januar 1756 in der Getreidegasse in Salzburg geboren.
Er war der einzige Sohn des erzbischöflichen Hofgeigers und Komponisten Leopold Mozart und dessen Ehefrau Anna Maria.

Ursprünglich hieß Mozart mit vollem Namen:
Joannes Chrysostomus Wolfgangus Theophilus Mozart.
Sein Rufname war "Wolfgang" ("Wolfert").
Später unterschrieb er meist mit Wolfgang Amade.
Erst nach seinem Tod setzte sich der Name Wolfgang Amadeus Mozart allgemein durch.

Mozarts Vater Leopold unterrichtete ihn und seine ältere Schwester Maria Anna Walburga Ignatia ("Nannerl") schon früh in Musiklehre und anderen Bereichen.

Eine Schule besuchte Wolfgang Amadeus Mozart nie.

Im Alter von drei Jahren begann er Klavier zu spielen und bereits mit fünf Jahren komponierte er seine ersten Stücke.

Wem durfte Mozart mit sieben Jahren vorspielen?

Wer hörte sich in Frankfurt am Main ein Konzert Mozarts an?



Am 1. September 1761 trat Wolfgang Amadeus Mozart erstmalig öffentlich als Pianist auf.

Im Januar 1762 führte Leopold Mozart seine beiden Kinder, allgemein als Wunderkinder bezeichnet und betrachtet, dem Kurfürsten Maximilian II in München vor.

Nur wenige Monate später durfte Wolfgang Amadeus Mozart, damals sieben Jahre alt, Kaiser Franz I und Maria Theresia vorspielen.

Am 9. Juni 1763 reiste die Familie Mozart über Frankfurt am Main nach Paris.

In Frankfurt besuchte Johann Wolfgang von Goethe ein Konzert des jungen Musikgenies Mozart.

Von Paris ging es weiter nach London und erst im Sommer 1765 kehrte die Familie Mozart nach Salzburg zurück.

In Salzburg wurde Wolfgang Amadeus Mozart am 27. Oktober 1769 zum Konzertmeister der Hofkapelle ernannt.

Im Dezember desselben Jahres fuhr Leopold Mozart mit seinem begabten Sohn und dessen Schwester nach Italien. In Rom ernannte Papst Klemens XIV. den inzwischen 14 jährigen Mozart zum Ritter des Goldenen Sporns. In der italienischen Stadt Bologna wurde Mozart im selben Jahr von der berühmten Accademia Filarmonica aufgenommen.



Wann wurde Mozart zum Konzertmeister der Hofkapelle ernannt?

Mit wem überwarf sich Mozart mehrere Male?





Obwohl Wolfgang Amadeus Mozart insgesamt dreimal mit seinem Vater Leopold nach Italien reiste, erfüllte sich die Hoffnung Leopolds nicht, Mozart in Italien eine Anstellung zu verschaffen.

Nachdem sich Wolfgang Amadeus Mozart 1777 mit dem damaligen Salzburger Erzbischof überworfen hatte, fuhr er mit seiner Mutter und seiner Schwester nach Mannheim, später nach Paris. Dort starb im Juli 1778 Mozarts Mutter.

Im September verließ Mozart die französische Hauptstadt. Auch dort hatte er nicht die gewünschte Anstellung bekommen. Er kehrte zurück nach Salzburg und wurde dort am 17. Januar 1779 zum Hoforganisten ernannt.

Nach einer weiteren Auseinandersetzung mit dem Erzbischof gab Mozart diese Stelle am 8. Juni 1781 wieder auf und übersiedelte von Salzburg nach Wien.

In Wien heiratete er am 4. August 1782 Constanze Weber aus Mannheim, die er bereits auf seinen vormaligen Reisen kennengelernt hatte.

Constanze brachte sechs Kinder zur Welt, von denen jedoch nur zwei überlebten.

Im Dezember 1787, nach zwei Aufenthalten in Prag, ernannte Kaiser Joseph II Mozart zum Kammermusicus.



In welche Stadt übersiedelte Mozart 1781?

Was weißt du über Mozarts Heirat?





In den folgenden Jahren komponierte Mozart etwa fünfzig Sinfonien, dreiundzwanzig Klavierkonzerte, fünf Violinkonzerte, eine Fülle weiterer Musikstücke und viele große Opern.

Am 5. Dezember 1791 starb Mozart mit nur fünfunddreißig Jahren. Bis heute ist ungeklärt, woran Mozart starb. Er selbst hatte einige Wochen vor seinem Tod seiner Frau Constanze gegenüber erklärt, er hege den Verdacht, dass man ihn vergifte.

Trotz seiner beachtlichen Einkünfte starb Mozart völlig verarmt und wurde am 8. Dezember 1791 in einem allgemeinen Grab in Wien beerdigt.

Heute gilt Wolfgang Amadeus Mozart als das umfassendste musikalische Genie aller Zeiten.

Zu seinen bekanntesten Werken gehören "Die kleine Nachtmusik" sowie die Opern "Die Zauberflöte" und "Don Giovanni".



Wie viele Kinder hatte Wolfgang Amadeus Mozart?

Was hast du über Mozarts Tod erfahren?





Wie hieß Wolfgang Amadeus Mozart ursprünglich?







Was hast du über Mozarts Kindheit erfahren?











Kennst du Musik von Mozart?
Wenn ja, welche?















